

関中学校だよい

目指す学校像 一人一人の生徒が生き生きと学び活動する学校

地域、家庭とともに歩む学校 教職員が生きがいを持って働く学校



関中学校HPにアクセス

第23号

令和7年12月17日発行

亀山市立関中学校

文責：堀内

せきちゅうがっこうじんけん 関中学校人権フォーラム

ほんこう じんけん てあ がくしゅう おこな じんけん かんが
本校では人権フォーラム、出会い学習などを行い、人権について考え
ています。人権学習では、困りごとの原因を個人のせいにせず、社会の在
り方を見直す考え方（社会モデル）、誰もが大切にされ当事者の意見を聞い
て環境を変えようとする考え方（人権モデル）について学習しました。

12月15日（月）には、関中学校人権フォーラムを行いました。ヒューマンライツが司会を担当し、「誰が分かるねん！クイズ」をした後、縦割り班でテーマについて話し合いをしました。給食が終わってしばらくしても、給食が片付けられてなかったら自分ならどうするか、どう思うかについて考えた後、班で意見を出し合いました。給食が片付けられなかったり理由として、「忘れている」「さぼっている」「体調不良」「委員会などの仕事がある」など様々なものが出来ました。学校生活の中では、給食を片付けられなかったなどの事柄が起こった時に、その人の背景を知ること、気軽に対話ができる関係性が大切であることを確認しました。みんなが自分らしく安心して生活するためには、相手のことを分かろうとすること、相手を思いやる心、そして実際に行動することが大切であることを学びました。

いまじゅうにんといろじだい いじめ？今は「十人十色」の時代だよ！

11月のいじめ防止月間の全校での取り組みとして、「いじめ防止標語」コンテストに応募する標語作りをしました。生徒たちが安心した生活が送れるように、生徒・教職員・保護者・地域が協力して、「いじめを許さない」学校や社会にしていきたいです。下記にクラスの代表として選ばれた標語を紹介します。

- ひと こうどう うしな ひと じんせい かみやあいゆ
・たった一つの行動で失われてしまう一つの人生（神谷愛結）
- まわ すく もと ひと みなみゆりあ
・あなたの周りに救いを求めている人はいませんか？（南佑莉亜）
- いみ たなかひな
・やめよう「いじめ」「いじめ」をする意味ありますか？（田中陽菜）
- むし くらたいろは き あ
・いじめがあるのに無視するの？（倉田彩羽）
- あいて きず いとうふゆ
・その冗談、相手を傷つけてない？（伊藤冬）
- あそ はんぶん あいて こころきず さいとう まほ
・「遊び半分」その遊びで相手の心傷つける（齊藤麻帆）
- たいせつ だれ きず いや たなかちさこ
・大切な誰かが傷つくそれが嫌（田中千咲子）
- いま じゅうにんといろ じだい
・いじめ？今は「十人十色」の時代だよ！（原田朱理）
- こばやしゆゆ ゆうき いのち いと すぎやまあや
・それ、「いじり」じゃないかもよ？（小林優結）
- ・あなたの勇気が命の糸になる（梶山紋朱）

話し合いのテーマ

給食が終わってしばらくしても、給食の用意が片付けられていなかった…

それを見て自分なら
どうする？どう思う？



【いじめ撲滅の三原則】

- ①人を絶対にじめてはならない
- ②いじめている子を見かけたら必ず止める
- ③それができなければ親や先生に伝える



たいけん ふれあい体験のまとめ（アスレ）

12月3日（水）アスレの園児が、夏休みに3年生の生徒が作ったおもちゃで遊びました。モグラたたきゲームや魚釣りゲーム、布製の絵本など、力作のおもちゃが体育館に並んでいました。アスレの園児はそれぞれのおもちゃブースで中学生とふれあい、おもちゃ遊びを楽しみました。おもちゃで遊んだ後は、外でチューリップの球根を植えました。春に、色とりどりの花が咲くとすきだと思います。生徒たちは、このふれあい体験を通して、いつもの友達と話す話し方では園児には絶対伝わらないことも体験したようです。

せいいど かんそう 生徒の感想

- ・園児と会う前は話してくれるかと緊張していたけど、笑顔で自分のことを話してくれてうれしかった。一人ひとり性格やペース、好きな遊びなども違うから、話を聞いて向き合うことが大切だということに気づいた。園児とふれあうと元気になれた。
- ・園児にとっては、中学校は初めて行く場所で不安も大きいと思ったので、中学生が積極的に話しかけることが大切だと思いました。また、話すときに目線を合わせるためにしゃがむなど、話しやすい環境を作ることも大切なと思いました。
- ・自分の接し方によって、相手の気持ちが大きく変わることを実感した。自分が笑ったり、優しくしたりすると相手も楽しそうに話してくれた。だから、相手をよく見て気持ちを考えて接することの大切さを学んだ。
- ・あまりにも園児が元気すぎて、おもちゃが壊れたりしていたけど、楽しそうで良かったし、乐しかった。



お知らせ

冬季休業日は、12月24日（水）～1月7日（水）です。学校閉校日は12月29日（月）～1月6日（火）となります。緊急の連絡は、亀山市教育委員会学校教育課（84-5075）または亀山市役所（82-1111）にお願いします。